

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

El proyecto de represión del espionaje en territorio español está aprobado.

El espíritu de la ley nos parece muy bien; era necesaria. El escándalo de los espías aliadillos había llegado ya a los límites de lo intolerable, y era preciso que el Gobierno, para defender la neutralidad, acudiese a todo género de medidas.

Sin embargo, encontramos esta Ley demasiado vaga y sin garantía alguna para la Prensa.

Si el Gobierno español fuese siempre de marcada tendencia neutralista, el país nada podría temer de esta ley. Pero quién nos garantiza que algún día el Gobierno español no estará compuesto por políticos de tendencias intervencionistas? Llegado ese caso, la ley que hoy se aprueba como garantía para respecto de la neutralidad, servirá, por el contrario, para llevar a España a la guerra, sin protesta de la Prensa neutralista. La ley aprobada, en manos de Romanones sería una gran desdicha para España; opinamos que esta ley es un arma de dos filos, que necesita ser aclarada y añadirle las necesarias seguridades, para que un día un Gobierno intervencionista no pueda hacer uso de la misma para amordazar a la opinión y llevar a España a la guerra al lado de los aliados.

Otro aspecto de la ley es que las penalidades que en ella se señalan se dejen al criterio del Gobierno que quiera aplicarlas.

Mejor que esas caprichosas multas y prisiones correccionales, nos complaciera la previa censura para las informaciones de la guerra. De esta forma, el periodista no estaría sujeto al capricho de las autoridades por efecto de sus queridas equivocaciones o exceso, muchas veces inadvertido al periodista, y que le podría acarrear serios disgustos, que es preciso evitar.

Por lo tanto, pues, por la previa censura para la Prensa, en cuanto se relaciona con la guerra. De esta forma, la responsabilidad de lo que se publique será del Gobierno, y el periodista no estará sometido a los caprichos de unas autoridades, que en más de una ocasión pueden hacer a determinados periodistas víctimas de sus odios.

El señor ministro de Estado, en justificación del proyecto contra el espionaje, aludió a las groserías, a las procedencias y a las injurias que cierta Prensa larga a diario, sobre todo en los últimos meses contra Suberanos y diplomáticos extranjeros.

El señor Prieto condenó el hecho, la conducta; pero abominó con más encono de las Embajadas que pagan a la Prensa denunciada por el Sr. Dato.

La afirmación queda a la cuenta exclusiva del Sr. Prieto. Nosotros no hacemos sino subrayar ese aserto del señor Prieto, que quiere ser una habilitación y fué una confesión; porque la Prensa que a diario insulta, con lenguaje de taberna, a Suberanos y representantes de países amigos es una parte de la Prensa aliadilla, y sólo ella.

Que ella, pura, se defienda del señor Prieto.

La Junta de la Liga española contra el duelo, acompañada por el ilustre diputado por Sevilla señor Rojas Marcos ha visitado al señor presidente del Consejo de Ministros, para solicitar se prohiba el duelo en el Ejército nacional.

Celebramos la gestión realizada por la Junta contra el duelo.

El duelo es una corrupción, bárbara y absurda, que oscila entre la ridiculez y la tragedia. Y aunque no hemos de resumir hoy los argumentos de diversos órdenes que militan contra este rito de culturas imperfectas y de costumbres salvajes, si nos hemos de ratificar en la condenación del duelo y celebrar cuanto tienda a dificultarlo.

Convenimos, no obstante, en que para acabar con el duelo en España urge modificar nuestra legislación referente a los delitos de injuria y calumnia. Estas leyes debían no amparar suficientemente la honra de los ciudadanos, y, por otra parte, su aplicación ni es fácil, ni expeditiva, ni libre de molestias; de ahí que no pocas, aun exonerando el duelo, acudan a él, y excusen luego la propia conducta débil y necesa.

De Sociedad

Los que viajan De Alicante han llegado el teniente de navío don Antonio Moreno Guerra y su bella esposa dona María Luisa Ripoll.

—Acompañado de su señora madre ha marchado a la Coruña en donde pasará la temporada de verano nuestro querido amigo don Oscar Nevado, Ayudante del General de brigada de esta plaza.

—Después de una breve estancia ha salido para Alicante don Elías Norte Garofa.

Marchó a Murcia en el correo de hoy nuestro amigo don Fernando González del Valle.

Enfermos

Restablecido por completo de la grave enfermedad que ha puesto en peligro su vida, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Antolin Vita, el cual nos ha suplicado hagamos público su profundo agradecimiento a todas las personas que se han interesado por su salud, por serle materialmente imposible hacerlo personalmente.

Letras de luto

Ayer tarde fué conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios en donde recibió cristiana sepultura el cadáver de la señora doña Purificación Camacho Zamora esposa que fué en vida de don José García Zamora y madre de nuestro querido amigo don José, teniente de la Guardia civil de este puesto.

Al acto del sepelio asistió un numeroso y distinguido acompañamiento.

Reciba la familia de la finada nuestro más sentido pésame.

Preparando una huelga

Ayer mañana reunieron en la Casa del Pueblo del Llano del Real, treinta delegados obreros, el propósito de discutir la fecha en que los obreros mineros de esta sierra deben ir a la huelga como acto de solidaridad con sus compañeros de Portmar.

La discusión fué larguísima, por estimar, algunos de los reunidos que procedía ir a la huelga.

Ya tarde terminó la reunión, acordándose, con la observación de unos delegados de que ellos no podrán firmar el acuerdo de huelga sin contar con sus sociedades, que el día 16 se declare la huelga en toda la sierra y celebrar una serie de mítin en Alumbres, Algar, Real Escombreras, Fortman, Cartagena y La Unión.

También se acordó el telegrafiar esto al Gobernador Civil de la provincia y ponerlo igualmente en conocimiento de las autoridades locales.

Esta noche se verificará una reunión en La Unión por los Maquinistas cuyo delegado fué uno de los que no quisieron firmar sin que se conacra antes con su sociedad.

Hasta nosotros llegan noticias que en esta misma semana llegarán a Cartagena de paso para La Unión los diputados socialistas y propagandistas de estos movimientos Sabarit y Largo Caballero.

Las autoridades han comenzado a tomar toda clase de precauciones para que la libertad del trabajo sea garantizada para el caso de que esa huelga, cuyas razones no las vemos justificadas, estalle.

Las reformas militares

Habiéndose publicado, como sabe el lector, un Real decreto adaptando el personal de la Armada las reformas militares, por el ministerio de Marina el aumento de 700 pesetas o de 500 pesetas, según sean mayores o menores de 3.500 pesetas los sueldos de músicos mayores, empleados de observatorio que no tienen asignación militar, individuos de cuerpos subalternos y Hermandades de la Caridad de los Hospitales, y de veinte por ciento a los maestros de marinería y demás clases que no sean de marinería ni tropa.

Los sargentos y brigadas de infantería de marina tendrán el 30 por 100 de sus haberes;

Las viudas pensionadas se abonarán con sujeción a los nuevos sueldos, como asimismo el 30 por 100 en los sueldos de capitán, siguiendo las mismas gratificaciones que hoy, a excepción de la de efectividad.

«El Diario Oficial» publica instrucciones.

UNA BODA

Ayer a las 4 de la tarde, en el templo del Santo Hospital de Caridad y ante el Altar donde se venera la Sagrada Imagen de Nuestra Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad se unieron con indisoluble lazo del Sacramento matrimonial la bellísima señorita Pepita Anaya, con el rico comerciante de esta plaza don Pedro Martínez Celedrán, bendiciendo tan sagrada unión el virtuoso sacerdote nuestro amigo don Manuel Garrigós siendo padrinos el padre de la novia nuestro amigo don José Anaya y la señora doña Concha Martínez esposa de nuestro amigo don Miguel Martínez Segado, concurriendo a levantar el acta el señor Juez municipal don Dionisio Tarrer firmando como testigos por parte de la novia don Juan Antonio Gómez Quiles, don Salvador Clares, don Francisco Clemente, don Félix Martí Alpera, por el novio don José Martínez Miralles, don Manuel Dorda Mesa, don Carlos Tapia, don Joaquín Ruiz Sanguero, don Miguel Martínez Segado, don Juan Martínez Miralles.

La novia vestía elegantemente traje de desposada de ricos. «Charmeuse» Blanco prendido con el simbólico azar y el novio de traje de etiqueta. Durante la ceremonia religiosa ardían multitud de luces en el altar y oyendóse las religiosas notas del órgano.

Una vez terminadas las ceremonias religiosas todos los invitados pasaron al Gran Hotel donde se sirvió un espléndido Lunch.

Entre los invitados vimos a las señoras: Viuda de don Celestino Martínez, doña Pepita Garrigós, de Martínez Miralles, doña Ana Martínez de Martínez Miralles (D. Juan), doña Pepita Mercader, de Barceló doña Josefina Ibáñez de Martí Alpera, Señoras; de don Salvador Clares, de don José Parades, de García Vaso (don José), de Mora (don Antonio), de don Bartolomé Martínez (nieto Alcantud), de don Sixto Martínez de Pinar (don Marjano), de López Parra (nieto Clares) de don Emilio Martínez, señora de don Ramón Inglés, señora don Manuel Anaya.

Señoritas Amparo y María Anaya; Gabriela Palacios, Angelina Martínez Gutiérrez, Carmen Martínez Segado, Matilde Alcantud, Pepita Coder; señoras de Paredes, Tapia y Richart, señorita Gabriela Palacios; Lola Clares, Anita Anaya, Pepita Martínez M. Miralles y Angelita M. Martínez Miralles Pilar Viñas, Angeli Viñas y Gertrudis Viñas, María Lanzarote, Valentina Barceló Mercader, María Martínez Celedrán, Josefina Martí Alpera, Pilar García Vaso, la simpática murciana señorita Díez y otras muchas que sentimos no recordar.

Entre el sexo fuerte recordamos los señores Anaya, don José y don Salvador; Alcantud don Alejandro; Mora, don Antonio; Paredes don José; Anaya, don Rafael; López Parra, don Hipólito; señores Martínez Segado, don Miguel y don Sixto; Martínez Celedrán don Bartolomé y don Antonio; Alonso don José, Anaya don Carlos; Viña, don Mariano; Bueno don Gilermo; Martínez don Emilio; Espinosa don Armando; Viñas Gómez, don José y don Mariano; Martínez M. Miralles, don Juan; Muñoz, don Manuel, Sabater (hijo); Barceló, don Joaquín (hij.); Inglés, don Ramón; Viar, don José, el niño Félix Martí Ibáñez; Anaya, don Luis y don Manuel.

Durante el refresco alegró a la reunión un sexteto que al terminar, el elemento joven aprovechó el momento propicio para rendir culto a Terpsícore. A las siete terminó tan agradable fiesta partiendo los novios en automóvil a una finca propiedad de los padres de la novia.

Los regalos fueron muchos y valiosos los que han recibido los novios; como prueba de las numerosas amistades que tienen las dos familias.

Nosotros que nos honramos con la amistad de los nuevos contrayentes pedimos a Dios Nuestro señor sean muy felices en su nuevo estado y a la vez también les colme de bendiciones que enviamos nuestra más completa enhorabuena a los padres de la novia nuestros queridos amigos los señores de Anaya.

PRIMERA COMUNIÓN

J. CASAU

FOTOGRAFO

Preciosos saldrán sus niños retratándose en esta acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficos postales 6 Ptas.

Osama, n.º 3, (antes Cañón)

La ayuda japonesa

En el diario «L'Humanité» de París del 11 de Junio escribe Marcel Cachin el artículo siguiente:

La ignorancia de nuestro país, de todo nuestro país, Gobierno, periodistas y parlamentarios comprendidos, sobre los asuntos del Extremo Oriente es desgraciadamente, casi absoluta. Es causa de juicios falsos; de falsas esperanzas, de decepciones que se han multiplicado durante estos cuatro años de guerra, y que continúa hoy día de una manera desconsoladora. ¿Cuántas veces no hemos oído desde 1914 proclamos de todas las ideas, prometernos la ayuda militar de los japoneses? Se contaban seriamente el número de barcos necesarios para transportar sobre nuestro frente un ejército de varios cientos de miles de hombres. Se calculaba el tiempo necesario para la travesía; se disponía de los soldados del Mikado con serenidad. ¿Quién no se acuerda de las campañas nerviosas de Mr. Clemenceau y de los artículos del «Petit Journal» de Mr. Pichón acerca de este asunto, durante los primeros meses de la guerra?

Sin embargo, ninguna idea estuvo nunca más alejada del espíritu del Gobierno y más aún del pueblo japonés. En ningún momento, hipótesis semejante fué examinada por ellos sino para descartarla con un extremo vigor; y las condiciones del desarrollo de su país, sus intereses, sus ambiciones, todo les alejaba de la intervención en Europa bajo la forma que se esperaba aquí con una ingenuidad desconcertante y una ceguera que persiste a pesar de los desmentidos repetidos de la experiencia.

Hoy, se vuelve a hablar en todos nuestros periódicos de un apoyo en forma nueva que los japoneses deben prestar a los aliados. Desde hace algunos meses la cuestión es discutida con obstinación. Nuestras primeras ilusiones desaparecidas, no han impedido el que nazcan nuevas esperanzas, que tienen la probabilidad, como las primeras, de reservarnos cruces desagorados y tal vez aún peores.

El problema de la intervención japonesa en la Rusia asiática se ha asentado en términos sencillos hasta estos últimos días. Se repetía que el Gobierno japonés de Mr. Goto quería obrar; en Inglaterra y en Francia eran numerosos los políticos y los periodistas que le alentaban. Pero el Presidente Wilson ha opuesto su veto a un desembarco en Wladivostok y todo acto que no fuese realizado de acuerdo con los rusos. Se hace una presión enorme, en este momento en Washington, sobre el Presidente, para hacerle volver de su decisión enérgica; y una misión francesa compuesta, desgraciadamente, de personajes importantes, tiene el encargo de visitarle precisamente con este objeto.

Entretanto, ha sobrevenido el tratado chino japonés que ha puesto el colmo a todas las absurdidades. Nuestra prensa no sabe como presentar a sus lectores un acontecimiento tan inesperado, y se pregunta si la nueva convención, es o no favorable allí a la política de los aliados.

Pensamos, en cuanto a nosotros, que es sobre todo útil a la política japonesa. Es un programa importante para ella en sus proyectos de dominio sobre el Imperio Chino. Hoy nos enteramos por un telegrama del «Times» que el Gobierno chino está muy poco satisfecho de la convención últimamente firmada por sus militares con el Japón y este estado de ánimo no nos extraña de ningún modo. ¿Qué ha sucedido?

China se encuentra actualmente en plena revolución; su política interior es más turbia que la de Rusia. En el Sur, en la región de Cantón, los republicanos que quieren establecer en su país el régimen parlamentario; en el Norte, los Generales, militaristas, monárquicos,

reaccionarios y los factosos. Son ellos los que han firmado el tratado reciente; se sirven del Japón para ensayar de derrotar a los republicanos del Sur; han hipotecado por mucho tiempo y usurariamente, al Gobierno de Tokio, los recursos de sus país; le han entregado el registro de sus municiones de guerra, su telegrafía sin hilos. En este momento subordinan en Tokio la dirección de su ejército y de su Marina.

En una palabra, lo que pasa allí, parece bastante claro. El Japón se aprovecha de las disensiones, de la anarquía china y de la guerra, durante la cual las grandes Potencias de América y de Europa están ocupadas en otras cosas, para realizar en China sus ventajas.

Una sola Potencia se opone hasta ahora: los Estados Unidos. El Japón que es fuerte, que tiene un objetivo preciso, se adelanta en el momento en que el Presidente Wilson se ve absorbido por la lucha en el Occidente de Europa. El Japón se cree llamado a liberar Asia, a obrar solo en el Extremo Oriente; también él se cree el pueblo elegido; su divisa es: «El Asia para los asiáticos». Hele aquí convertido en gran Potencia; quiere aprovecharse del poder inmenso moral, material, financiero, marítimo, que ha adquirido desde 1914, desde que el viejo mundo europeo se agota, para cumplir la misión que ha recibido de la Diosa del Sol. Extiende progresivamente su protectorado sobre China, y los últimos tratados del 16 y 19 de Mayo, indios con bastante clarividencia que esta política ha obtenido ya éxitos notables.

Siendo esta la situación podemos esperar que los hombres de Estado japoneses vayan a emprender de acuerdo con los aliados y Rusia, una ofensiva en Siberia contra los alemanes? La contestación nos es dada en las declaraciones muy concisas del señor Vizconde Kato, ex ministro de Estado del Imperio del Sol Naciente.

«Por mí, yo no favorecería la intervención. Por un lado no podemos enviar tropas a Europa a causa del tonelaje. De otro lado, si enviamos tropas a Siberia, no llegarán jamás a las manos con los alemanes, y será sencillamente un derroche de dinero y de esfuerzos... No tenemos ningún motivo para querrelarnos con Alemania.

Para el ejército japonés no había más que un solo sitio; era en el frente francés. Ahí es donde se podía y se puede impedir los avances del militarismo alemán. El Japón por los motivos que hemos expuesto, ha estado siempre y sigue estando muy alejado de este pensamiento, también él tiene una idea maestra: sustraer el Asia Oriental a la influencia blanca. Persigue su plan con un método, un vigor, una previsión, que no se desmenten. He aquí los hechos.

Por el momento no tiene la intención de intervenir en Siberia. Si manifiesta esa intención, podría hacerlo sencillamente contra Rusia, que se opone a ello. Solo podría hacerlo en provecho suyo, en contradicción con los objetivos de guerra de las democracias occidentales y de los de América.

La renombrada lampara



tiene en venta: Juan Soler e hijo, Aire, 32 CARTAGENA

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

46